
■香港文匯報記者 鄭治祖

多年來反中亂港的「禍港四人幫」，近日可能被港區國安法立

法所震懾，紛紛找逃避亂港責任的下台階。前政務司司長陳方安

生昨日高調宣稱「退出政壇」；民主黨創黨主席李柱銘日前亦在

接受外媒訪問時聲稱，自己「始終如一」堅持「一國兩制」。政

界人士在接受香港文匯報訪問時批評，兩人是「港獨」和黑暴的

始作俑者，僅僅幾句是洗不清他們禍害港人的血跡，但亦慶幸港

區國安法立法令他們「褪軚」，暴露其政治投機取巧的真面目，

有助警醒被洗腦的年輕人不要再受此等人煽惑，早日「放下屠

刀」，讓香港早日重回正軌。
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「禍港幫」急褪軚 圖卸亂港責任
政界：暴露政治投機取巧真面目 可警醒被洗腦年輕人

陳方安生劣行錄
勾結外國勢力
◆陳方安生在任時曾稱「香港回歸只是換個旗子，
其他都沒變」，退休後更公開支持「港獨」分
子，跑去美國呼籲「關注香港人權問題」。

◆2011年，「維基解密」公開美國駐港總領事館的
機密電文，證實陳方安生等人不時向美國駐港領
事「匯報」最新的政治情況，其後陳方安生和壹
傳媒集團老闆黎智英、民主黨創黨主席李柱銘及
天主教香港教區前主教陳日君並稱「禍港四人
幫」。

◆ 2013 年 4 月 24 日，陳方安生成立「香港
2020」，收取黎智英捐款並招引美英破壞香港的
政制發展。

◆李柱銘及陳方安生於2014年訪美時，曾與違法
「佔中」金主之一美國國家民主基金會（NED）
等開會，闡述「佔中」行動的計劃、參與人物及
訴求等。

◆2018年2月11日，陳方安生到美國鳳凰城接受亞
利桑那州立大學頒發 2018 O'Connor Justice
Prize獎。她在致辭時繼續唱衰及抹黑香港，聲稱
在「北京壓力」下，香港的法治正逐漸變為「以
法而治」。

◆去年3月，陳方安生聯同「專業議政」立法會議
員莫乃光、公民黨立法會議員郭榮鏗赴美，分別
與美國副總統彭斯、美國國家安全委員會資深總
監Matthew Pottinger會面、與「美中經濟與安全
審查委員會」代表會面，不斷唱衰《逃犯條例》
修訂，更要求美國政界「發聲」，美方則透過三
人對修例「表達關注」。

◆去年5月13日至18日，陳方安生再與攬炒派立法
會議員跑到德國柏林及漢堡，在與德國外交部國
務秘書米歇爾利斯會面時肆意抹黑修例。

◆去年8月6日修例風波期間，美國駐港總領事館政
治部主管Julie Eadeh與李柱銘、陳方安生在中環
美國會所會面。

煽動亂港活動
◆去年6月9日人數急增之時，黎智英與李柱銘當日
就在隊頭拉橫額遊行去「見證成果」，陳方安生
和民主黨前主席何俊仁亦有參與。

◆去年修例風波期間，陳方安生在所謂「公務員集
會」上讚揚參與的公務員有「良知勇氣」云云。

利用媒體散播謬論
◆修例風波期間，陳方安生接受BBC、《彭博》等
訪問，企圖多方面影響國際間對修例一事的觀
感。

◆陳方安生宣稱：「示威者是『別無選擇』，大家
要繼續『抗爭』。」

◆陳方安生去年修例風波期間接受法國媒體《回聲
報》訪問時，聲稱香港目前的局面，是行政長官
林鄭月娥「聽命於中央政府」、「破壞了『一國
兩制』」等所造成的，又聲言香港的「抗爭行
動」「沒有停止下來的理由」。

資料來源︰香港文匯報資料庫

整理：香港文匯報記者 鄭治祖

港區國安法即將立法，一
直撐黑暴攬炒嘅「禍港四人
幫」之一、民主黨創黨主席
李柱銘亦同縮沙。佢日前喺
接受外國傳媒訪問時突割
席，話「提倡攬炒的人，他

們一無所知」喎。唔少攬炒派中人即刻向佢
開火，有人仲叫佢快啲死。當然啦，有家
有業嘅「禍港四人幫」煽人去攬炒，然後話
褪就褪，一來係驚咗港區國安法啦，二來係
激冇人冇物嘅想上位班攬炒派講大啲，到時
啲後生仔喺選舉時DQ咗，「泛民」就可以千
秋萬世啦！
《紐約時報》中文網日前喺報道中指，李
柱銘在該報專訪時稱「『攬炒』哲學很幼
稚，並說要求獨立會讓香港失去國際支
持」、「提倡攬炒的人，他們一無所知」、
「如果你發動一場革命，然後徹底失敗，很
多人會和你一起死。這對香港有什麼幫
助？」
報道一出，「青年新政」前成員黎耀駿睇
完就好惡毒咁話：「李柱銘可唔可以快啲
死？唔好再拖後腿了！手足流血犧牲換嚟嘅
攬炒成果，你個老不死不斷想中和返晒佢。
求你了，『早死早着』，好嗎？」

有意參加今年立法會選舉嘅前「香港大專學
界國際事務代表團」發言人張崑陽亦乘機發帖，
將議題推升至所謂「世代之爭」，聲稱「年
青（輕）人沒有，也不可能有這種大中華情意結。
我們成長於『中共最囂張拔（跋）扈』之際，對
和平沒有一絲寄望。……對中共仁慈，就是對
自己殘忍。東郭先生對野狼仁慈，卻遭其反咬一
口。猛獸兇殘，本性難移。野狼如是，苛政更甚」
云云。

網民譏諷李兩邊不是人
「King Kin Hon」就咁回應：「宜（）
家理應係佢地（哋）（民主黨）嘅收成期，
佢地（哋）當然想盡量減少改變，係世代鬥
爭！」「男兒當打交」就指：「其實你咪
on××喺度扮中立做咩姐（啫），d（啲）藍
絲一早已經認定你係亂港份子啦，搞到兩邊
不是人，為乜？」
「Dja_Djedje」就指：「因為你李柱銘今日擁

有嘅物質太多，所以至認為提倡攬炒係無知。」
「最佳毒×」就質問：「我想問吓李柱銘住緊邊
度？係咪豪宅？」「男朋友對眼好細」則鬧佢：
「真正食人血饅頭，食足幾十年！」
「奧巴麻美揚」就指李柱銘應該以柱銘坐

監換取「制裁中國」：「快啲坐監燃燒埋僅

剩既（嘅）光環，俾外國制裁××（中國）
啦！然後好快啲企埋一邊收×皮，香港人咪
信×咗你條×頭搞到而（）家咁！」
不過，都有網民覺得支持攬炒嘅人的確無

知。「劉麥氏龍」咁話：「事實就係，其實
自由唔係想像中咁重要，並唔係要付出條命
去換取嘅嘢，如果係嘅話，神早已經革命
咗，而香港人其實都唔係折墮到五餐溫飽都
滿足唔到，所以叫人『勇武』？ 算吧啦！」
「louislouis」都話：「有×人發動革命，係口
革。」「無尾bear」就覺得：「1年過去，攬
炒爭取到什麼？8,000人被捕定國安法？係時
候發完夢，落床睇下（吓）出邊（面）個世
界！」 ■香港文匯報記者 黃書蘭
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人過留名，
雁過留聲，但
人稱「民主阿
婆」嘅陳方安
生 又 留 低 咗

乜？噚日佢要退出政壇嘅消息
一出，昔日同佢一齊「賣港求
榮」嘅攬炒派馬仔都捧到佢上
天，但唔少攬炒派中人都非常
鄙視呢啲言論，並狠批陳方安
生根本對香港「民主」冇乜貢
獻，更有網民直言佢退場根本
係身有屎，同乜80歲無關囉。
曾與陳方安生一樣樂於去外

國賣港求榮嘅攬炒派公民黨黨
魁楊岳橋噚日喺 facebook發聲
話，「感激」陳太「為香港多
年付出，請多多保重。」佢黨
友郭榮鏗就專登用英文話自己
好榮幸同呢位「尊貴嘅女士」
一齊服務，跟佢學習多年，再
貼咗張同陳方安生、「專業議
政」立法會議員莫乃光之前喺
外國賣港求榮嘅合影。莫乃光
都轉發呢個帖文，反問香港仲
有冇「良心」喎。
不過，唔少攬炒派中人都對
呢啲擦鞋言論嗤之以鼻。「人
民力量」劉嘉鴻喺 facebook
話：「任何人都有權退下來，

旁人不必置喙。但睇見排山倒
海式對一個民主credentials（信
譽） 薄過紙、遊行突然中途去
恤髮、一心齋等中共『讓步』
嘅『民主阿婆』善頌善禱，我
夷然。」佢仲用hashtag提醒啲
人「時為2020年」，暗寸陳方
安生之前搞「香港2020」，結
果到 2020 年就「縮人兼縮
皮」。
網民「Henry Ngan」亦話：

「請問佢民主（做）過d（啲）
乜？」「Chi Chuen Li」直言︰
「係要退嘅話80歲大壽嘅時候
就已經退咗啦，使乜幾個月之
後國安法出臺（台）先至講
呢？」「Sau Ping Ling」都覺
「現在揀這個時間說退下來，
明眼人睇出，因為她怕了，怕
什麼哩（呢）？」「白紙
WHITE PAPER」話︰「一個
（陳方安生）話退休，一個
（禍港四人幫之一李柱銘）話
唔好攬炒。耐人尋味。」「Pa-
terlik Lau 」說：「善惡到頭終
有報。作惡幾十年真的三言兩
語就可以避開一切惡報？……
大家坐低慢慢等看呢套說因到
果的故事結局吧！」

■香港文匯報記者 文根茂
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現年80歲的陳方安生曾是香港政府
主要官員，1962年於香港大學畢

業後加入政府，1993年至1997年出任
香港首位華人布政司。1997年回歸後
擔任政務司長，並在2001年以私人理
由提早退休。她退休後仍活躍於香港
政壇，包括2007年參與七一遊行，近
年更多次赴美會面美國官員，高調談
論香港狀況，及在修例風波期間多次
參與反對修例的遊行。

陳李突變臉 批「獨」令港失支持
陳方安生昨日發表聲明稱，她「會
從公民及政治工作退下來，過較平靜
生活」、「我盼年輕人對前途保持希
望，以守法與和平的方式繼續守護我
們這個城市的核心價值」。
她在聲明中提到57歲的女兒陳慧玲

於上月28日逝世，稱「女兒猝然離
世，對我是沉痛的打擊，我需要一些
時間和空間哀悼和復原，更加珍惜與
家人特別是孫女們和女婿共敘天倫的
時光」云云。
現年82歲的李柱銘，早前因三次參與

未獲批准的遊行而被警方拘捕。他其後
接受媒體訪問時聲稱，現在香港年輕人
的暴力做法「適得其反」，而自己「始
終如一」堅持「一國兩制」，因為此乃
「道義上的責任」，又突然慨嘆香港年
輕一代的激進路線與自己多年所推動的
「民主運動願景」愈走愈遠，並批評
「港獨」會令香港失去「國際支持」。

政界：難洗禍害港人血跡
全國人大常委會委員譚耀宗在接受

香港文匯報訪問時表示，希望港區國

安法能真正讓陳、李二人「有所改
變」，令他們能在晚年面對實際情
況，並反思過往對年輕人的所作所
為，又指二人的表態對香港是一個好
開始，有助香港早日回到正軌。
「廿三萬監察」發言人、立法會前

議員王國興則批評，兩人是亂港黑暴
的始作俑者，在得悉港區國安法即將
立法後，才臨時「講幾句隱瞞過往所
作所為」。他強調，二人是被中央政
法委點名的「新生代漢奸」，無論如
何掩飾都無法洗清禍害港人的血跡。
他並批評，陳方安生是陰險的變色

龍，李柱銘則是「港獨」之父，兩人
「突然愛國」的行為完全背棄日前與
其支持者「齊上齊落」的承諾，希望
港人勿被其三言兩語矇騙。
工聯會立法會議員郭偉強質疑，倘

陳、李二人如此堅守維護香港的核心價
值，就應在去年修例風波期間發表這些
言論，勸阻年輕人參與黑暴，相信兩人
實際上是被港區國安法立法所震懾，深
知自己難逃禍害香港整體利益和年輕人
前途的責任，才急忙找下台階。
深圳大學港澳基本法研究中心兼職

研究員朱家健在接受中通社訪問時表
示，香港回歸祖國以來，「禍港四人
幫」不斷到歐美做「游說工作」，尋
求外國政府或政客對特區政府一些官
員作出制裁，而這個行動可能屬於國
安法中「勾結外國勢力」的範疇。雖
然還不知道國安法的刑罰細則和是否
有追溯期，但他們始終清楚香港是法
治社會，意識到了有風險存在，所以
現在便開始「割席」，想要各行各
路。

我割席先啦!
（設計對白）

■黎耀駿發
文指「李柱
銘可唔可以
快啲死？」
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■陳方安生近年更多次赴美會面美國
官員，高調談論香港狀況。 資料圖片


